

Otras Informaciones

La jornada de ayer en el frente de Madrid fue tranquila

Nota de la oficina de Prensa de Avila:

Como suele ocurrir después de jornadas de actividad, la de hoy domingo ha sido relativamente tranquila. La aviación ha permanecido inactiva a causa del mal tiempo.

Nuestra artillería disparó contra algunas piezas enemigas que habían sido localizadas y que no respondieron a nuestro fuego, por lo que se supone que fueron inutilizadas por nuestras baterías.

En el frente de la Casa de Campo donde se rechazó el contraataque realizado ayer por la columna procedente de El Escorial, se han recogido y enterrado varios cientos de cadáveres, en su mayoría de extranjeros; también se ha procedido a registrar y limpiar de rojos las casas de los barrios madrileños ocupados por nuestras columnas.

Un numeroso grupo de mujeres y niños que fueron encontrados anteayer por nuestras tropas en los sótanos de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, situada en la Moncloa, están recibiendo los cuidados que requiere el estado de agotamiento en que se hallan.

Esta mañana la emisora del partido comunista de Madrid anunció que el enemigo presionaba con gran energía en el puente de la Princesa, donde la inspección de un grupo de milicianos—son las palabras de la radio—permitió avances de los nacionalistas.

Manifestaciones del general Varela a los periodistas

Lisboa.—El general Varela recibió el sábado a los periodistas extranjeros. Uno de ellos preguntó sobre si eran ciertas las noticias circuladas sobre determinadas ocupaciones y especialmente sobre la toma de la Cárcel Modelo y un ataque a la plaza de España. El general dijo que la Cárcel Modelo era casi un monje de ruinas y que efectivamente se estaban preparando nuevos ataques para la total conquista de Madrid.

Todas las casas que circundan al Palacio de Vepano de la Moncloa, están tomadas por los nacionalistas.

Con Varela estaba también el coronel Rada y ambos explicaban sobre el plano las posiciones enemigas. Sobre el puente de madera construido en sustitución de los volados por los marxistas, brilla todas las noches la luz de un potente reflector que los rojos han colocado para evitar sorpresas de una irrupción de las fuerzas nacionales. También que otros soldados, con la misma valentía que los de Barrón, atraviesan nuevamente el Manzanares.

En la actualidad no se encuentran milicianos entre los muertos y prisioneros. Todas las bajas de los rojos son de extranjeros y de ello se deduce que la defensa de la capital ha quedado confiada a ellos exclusivamente.

Como dato interesante es digno de señalar el valor de la guardia civil, al que llevaron a fusilar al cementerio del Este. Cuando iban a colocar el foco eléctrico para asesinarlo, el guardia civil, aun con las manos atadas apretó a correr y sin parar pudo llegar a las posiciones nacionales, donde fue muy bien recibido.

Se sabe ya que el famoso Palacio de Liria está completamente destruido y que los autores del incendio, como no podía menos de suceder, fueron los rojos.

Situación en Alicante

Alicante.—La situación ha empeorado estos últimos días, especialmente desde que casi toda la fuerza pública se ha trasladado a Valencia, para dar guardia a los ministros marxistas y mantener el orden de la nueva capital roja.

Se han reanudado los asesinatos con una ferocidad y el caos comienza a hacerse insostenible.

Los fusileros desembarcados de las escuadras italiana y alemana volvieron de nuevo a sus buques, y los diplomáticos reembarcaron abandonando el puerto.

Pero todos los restantes buques italianos y alemanes permanecen en el puerto, formando una flota con un total de once unidades. Las autoridades marxistas intentaron conducir a estos buques iban a abandonar el puerto, pero el almirante alemán, que se ha encargado provisionalmente del mando de ambas flotas en su acción conjunta, respondió que no tenía que dar respuesta alguna a unas autoridades cuyo Gobierno el suyo había roto ya sus relaciones.

El malestar en Alicante, ante este hecho, es manifiesto. Los buques italianos y alemanes son los únicos que durante la noche permanecen con las luces encendidas.

La Junta de Defensa de Madrid ordena la evacuación de la población civil

Los bombardeos intensos de la aviación y de la artillería sobre objetivos militares, el estado de desmoralización de las milicias rojas cada día más acentuado, los arrolladores avances de nuestras tropas en diversas zonas urbanizadas de Madrid, han obligado a la Junta de Defensa de la capital madrileña a adoptar una sensacional medida que pone de manifiesto la proximidad de una rendición que se reputa ya inevitable.

La medida a que aludimos ha sido radiada oficialmente. Se trata de la rápida evacuación de la población civil para cuyo efecto se leyó el sábado por la tarde un detallado decreto, puntualizando las normas a que habrá de someterse para darle una mayor rapidez. Se requirieron mil coches de la C. N. T. y de la U. G. T. y todos los existentes en los garajes madrileños que habrán de ser utilizados para el traslado de todas las personas no combatientes a otras poblaciones. A estos coches se les facilitará la gasolina necesaria, pagándose a sus conductores el jornal de diez pesetas, pero se les impone la condición de regresar a Madrid con víveres para asegurar el abastecimiento de los combatientes.

También se ordena la incautación de todas las piezas de recambio que haya en los talleres de Madrid y se adoptan otras medidas complementarias no solo para proceder a la evacuación sino también para el abastecimiento de la capital.

Un atentado contra Largo Caballero?

Toledo.—Un prisionero rojo hecho últimamente en el frente de Madrid ha declarado que Largo Caballero, durante el último día de su estancia en Madrid, antes de salir para Valencia, fue objeto de un atentado por parte de un grupo de anarquistas, que armados de pistolas ametralladoras hizo un nutrido fuego contra el automóvil que ocupaba el jefe del Gobierno rojo, el cual quedó acribillado a balazos.

La escolta de milicianos de Largo Caballero, respondió energicamente al ataque.

Un anarquista que tomó parte en el atentado fué detenido, pero la F. A. I. exigió su inmediata libertad, anunciando al mismo tiempo que todo aquel que atentase contra la vida de Largo Caballero y lo matase, merecía ser premiado, pues es un cobarde que ha abandonado Madrid, después de haber sacrificado multitud de vidas.

El infante don Alfonso de Orleans de Borbón, muerto en las filas de los nacionales

Burdeos.—El infante don Alfonso de Orleans de Borbón, nieto de la Infanta Eulalia de España hijo del infante don Alfonso de Orleans y de la princesa Beatriz, ésta hermana de la reina María de Rumania, acaba de resultar muerto en el frente de Madrid, donde se hallaba combatiendo en las filas de los nacionales.

Setecientas bajas rojas

Roma.—En las luchas de la columna roja internacional de Madrid, dejó en poder de los nacionales más de 700 muertos y prisioneros.

Dícese que los rojos madrileños, en vista de las grandes derrotas que sufren han asesinado a varios millares de personas.

Según las últimas noticias, la Cárcel Modelo y el cuartel de la Montaña se hallan completamente destruidos.

La columna Mangada

Lisboa.—La aviación nacional ha ejecutado una hazaña que ha constituido un nuevo triunfo. Los aviadores lograron cortar la carretera de Madrid a Tetuán, por lo que los hombres de Mangada pueden considerarse perdidos.

Los de Mangada querían aprovechar la desviación para salvarse, saliendo por Torrelodones y el Colmenar, pero con la operación efectuada por nuestros aviadores ha desaparecido esa esperanza.

En suma, que la aviación nacional ha obtenido dos victorias al mismo tiempo.

Un refugio para mujeres y ancianos

Madrid.—El embajador de Santo Domingo, ha organizado en la Embajada un refugio para mujeres y ancianos. Se propone ampliar lo posible todas las instalaciones, para aumentar el número de refugiados, que hasta ahora pasan de cien.

Asimismo y por orden del presidente Trujillo ha comenzado a hacerse cargo de niños y niñas huérfanos de la guerra que serán conducidos a Santo Domingo, donde el jefe del Estado cuidará de sus fondos particulares, su sostenimiento y educación.

Se trata de instalar en París la III Internacional

París.—Un popular periodista ha dado cuenta en el órgano del partido radical de que Moscú pretende instalar en París la sede de la Tercera Internacional.

El proyecto está ya aprobado por las autoridades soviéticas y sólo se espera la autorización del Gobierno francés.

Parece que con ello se pretende traer a los directivos de la Internacional, de la venganza de los enemigos de Stalin, preparar la revolución comunista en Francia y favorecer el auxilio a los marxistas españoles.

Una columna catalana regresa a Barcelona

Barcelona.—Hace dos o tres días fué enviada a Madrid para cooperar en la defensa de la capital una fuerte columna de rojos catalanes, que habían de unirse a los anarquistas madrileños y a la famosa columna internacional.

Los milicianos emprendieron el viaje y cuando se les suponía en Madrid batiéndose como leones, regresaron a Barcelona, originándose lamentables escenas, pues los milicianos acusaron violentamente a sus dirigentes, a los que insultaron diciéndoles entre otras cosas elocuentes que les habían querido mandar al matadero, y que no querían hacer el inútil sacrificio de sus vidas.

El suceso ha provocado los naturales comentarios en el campo rojo.

La resistencia de los rojos en Madrid

París.—La emisora portuguesa dijo ayer que la situación internacional deparó un día de gloria para España por el reconocimiento del Gobierno de Burgos por los Gobiernos de Italia y Alemania.

Después habló sobre la situación militar de los nacionales, y dijo que era lamentable, habiendo mejorado grandemente estos días de situación y de posiciones.

Ahora el Ejército nacional tiene más fácil el camino para llegar al corazón de la capital de España.

Está en su poder la mitad de la capital territorialmente, aunque no en habitantes de la población, porque hay que tener en cuenta que los lugares ya conquistados son los de menor población.

A los rojos ya no les queda más que una esperanza, que es la de recibir refuerzos de Valencia y Cataluña.

Estos refuerzos han sido anunciados por los dirigentes, pero se duda de que lleguen.

La zona neutra señalada por el general Franco no ha sido bombardeada ni por la artillería ni por la aviación.

El generalísimo cumple su palabra de dejar lugar para que en él puedan ponerse a salvo los no combatientes. No quiere que entre estos haya ningún muerto, ya que permanecen ajenos a la lucha.

Los edificios públicos y muchos particulares son usados por los rojos como parapetos. En ellos se han fortificado y desde las ventanas y balcones tirótean a las tropas nacionales.

Todo cuanto significa fortificación o parapeto podrá ser bombardeado, porque necesariamente deben ser considerados como objetivos militares.

Los rojos se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

Schola Cantorum "Santa Cecilia"

HONRANDO A SU PATRONA

En la porción del suelo patrio liberado ya de la garras marxistas presentamos un consolador medio excelente de espíritu religioso. Medio excelente de coadyuvar a esta feliz expansión de la vida cristiana es impulsar el cántico litúrgico y dar a las funciones religiosas el merecido realce.

Fruto de esa convicción firmísima fué en nuestra ciudad la fundación de la Schola Cantorum "Santa Cecilia", con elementos del Círculo Católico de Obreros. Ayer festividad de su celestial Patrona, dió esta notable masa coral una nueva y espléndida muestra del espíritu apostólico y artístico que presidió su constitución.

Tanto afianzó su prestigio en anteriores actuaciones que, sin apenas haber anunciado el programa de ayer, la hermosa Iglesia de la Merced se hallaba a las once abarrotada de fieles, ávidos de saborear las dulzuras que la esmerada ejecución del canto gregoriano nos lleva consigo.

Adelantáronse en correcta formación los sesenta cantores hacia el presbiterio, en el que hacían guardia los abanderados de los "Pelayos" de Burgos, con sus respectivos estandartes. Los niños, con sus albas túnicas y su cingulo azul, se colocaron a la derecha. Los hombres, revestidos de negro hábito monacal y ceñidos de carlata, situáronse del lado del Evangelio.

Y se estableció una admirable competencia entre uno y otro coro. Voces delicadas las unas, con sello de inocencia; voces robustas las otras, propias de los ya avezados a combatir en las lides del Señor.

Con verdadera maestría fué cantada la misa gregoriana de H. du Mont. Al ofertorio saboreamos tres preciosos corales de J. S. Bach, a cuatro voces mixtas, impecablemente ejecutados.

Asistió a la religiosa ceremonia prestandole nuevo encanto la nutrida agrupación de "Pelayos", como asimismo la banda del Reguete, la cual ejecutó con brillantez el himno nacional durante la elevación.

Juntáronse a mediodía en fraternal banquete los elementos "granados" de la Schola. Los niños habían sido ya obsequiados con abundantes dulces.

Felicidades muy de veras a la Schola Cantorum "Santa Cecilia". Nuestros especiales plácemes a su entusiasta presidente don Sanjurjo Ortega.

Adelante en el laudable empeño de embellecer el culto católico mediante el esmerado canto litúrgico, que es fervorosa plegaria y noble manifestación artística.

Carnecería - Salchichería "LA PALOMA"

(Lechuga)

Paloma, 9 Tel. 2372

Salchichas riquísimas. Buena carne para toda clase de comidas

LA CATALANA

FUNDADA EN 1864

Compañía Española de Seguros contra Incendios

Esta importante Compañía tiene establecida su dirección provisional en Pamplona, y sigue funcionando normalmente, emitiendo pólizas, iramitando y arreglando sus siniestros con toda puntualidad, dentro del territorio ocupado por el Ejército nacional

Delegación en la provincia de Burgos: VIUDA DE IBÁÑEZ Oficinas: A. Bohifaz, 18 Teléfono, número 1695

TEATRO PRINCIPAL

El martes próximo día 24, se celebrará UNA GRAN FUNCION BENEFICA A BENEFICIO DEL REQUETÉ

Se pondrá en escena la magnífica obra en dos actos, original de Pérez Olaguer "MAS LEAL QUE GALANTE"

escenas emocionantes de la Guerra Carlista.

Abrió la función un prólogo del señor Torremar, de la Junta Carlista de Guerra, que disertará sobre un tema de actualidad, presentación de la obra.

Las localidades han sido ya puestas a la venta.

Para recogerlas, pueden avisar a los teléfonos, 25-59 y al 12-78.

De 8 a 9 de la noche se encuentran puestas a la venta en el Círculo Tradicionalista, Calle de Benito Gutiérrez, 1-1º.

Un avión desconocido pasó anoche por Burgos

Poco antes de la una de la madrugada última avisaron desde Valladolid comunicando que había pasado por aquella población un avión, al parecer enemigo, que había tomado la dirección de Burgos.

Las defensas antiaéreas de la capital se prepararon para derribar al avión y minutos después de la una de la madrugada, hacia su entrada en Burgos al aparato por la parte Sur.

Los cañones antiaéreos y las ametralladoras emplazadas en puntos estratégicos de la población comenzaron a disparar contra el avión, que iba a considerable altura, sin que al parecer fuese alcanzado por ningún disparo.

El aparato desapareció por la parte del Cementerio de San José, con dirección a Santander, sin que a su paso por Burgos dejase apreciar sus efectos a no ser la alarma que cundió entre el vecindario al oír a hora tan imprevista los disparos de cañón y ametralladora. En muchas casas se pusieron los vecinos a resguardo en los pisos bajos. Al sentirse el ruido de los motores del avión, pues se asegura que era un trimotor, se apagaron todas las luces de energía eléctrica.

Se decía esta mañana que había arrojado algunas bombas en las afueras de la población, pero este extremo no ha podido comprobarse.

El paso de este avión que se supone enemigo, ha sido hoy el tema obligado de todas las conversaciones.

Cruzada contra el frío

OFICINA CENTRAL Recaudado en el día de hoy, pesetas 38.202,00. Idem en días anteriores, 290.924,00. Total, 329.126,00.

Todos los que sintais el ansia de contribuir a la reconquista de vuestra Patria y a la liberación de vuestra tierra, escribir a la oficina de Movilización Derecha Regional Valenciana, calle de Lain-Calvo, número 22, Burgos.

Todo se necesita: la colaboración personal, como las aportaciones materiales. Por eso, ningún patriota valenciano tiene derecho a evitar o negarse lo que constituye un sagrado y honroso deber.

Valencianos: Millares de españoles ya en pie, van a dar su oro y han su vida, por liberar vuestra tierra. No permitáis, pues, la vergüenza que falte en la Cruzada, ni uno de vosotros.

Por el Dios en que creéis, por España en que pensáis, por vuestra tierra, y por los que allí sufren, vuestros en la marcha sobre Valencia, Alicante y Castellón.

Ingreso, Bachillerato, Comercio, Contabilidad etc

Sanz Pastor, 18, 1.º ACADEMIA COMERCIAL Tel. 110 BURGOS

EN EL FRENTE DE SOMOSIERRA

Memorias de una enfermera

Por MARÍA ROSA URRACA PASTOR

Hoy me ha correspondido visitar la posición del Puerto de Navarría. Tiene bien puesto el nombre este puerto. Estos bravos requetés navarros y riojanos aguantan la nieve, el hielo y la niebla, firmes en los puestos, cuya guardia les ha sido confiada, esperando las decisiones del alto mando y teniendo a raya a los rojos, que como tantas otras abandonaron un día sus magníficas posiciones.

He dedicado el día especialmente a los riojanos. El comandante que manda aquellas posiciones, es un buen amigo, riojano también que muchas veces me acompañó en viajes de propaganda por la tierra de mi padre.

Desde luego, quienes veíamos de cerca los problemas de España y conociendo los avances de la revolución—violenta primero, mansa después—estábamos convencidos de que inevitablemente había de llegar esta hora en que fracasados todos los intentos pacíficos y conciliadores, puestas enfrente las dos fuerzas enemigas y eliminadas totalmente las de tipo medio y malmemoristas, habría de retirarse la batalla definitiva con la fuerza de la razón, pero también con la de las armas. Por eso nos preparábamos para este momento y nuestros requetés no son una improvisación sino un ejército de voluntarios preparados, disciplinados y educados militarmente en el seno de una organización que esperaba esta hora desde hace un siglo. Natural es, por tanto, que cuando en los parapetos y en los reductos nos encontramos ahora los que antes predicábamos en las tribunas, sintamos una especial emoción y alegría. Lealtad, consecuencia, valor y santa intangibilidad fué la gloriosa divisa del Carlismo; por eso, ahora, consecuentes con nuestras doctrinas leales a nuestra Patria, y valientes como leones, nuestros requetés están en todos los frentes de España.

Qué buen día he pasado junto a estos riojanos. Es de justicia hacer resaltar el comportamiento de Logroño, que ha enviado más de tres mil voluntarios al frente, además de otras fuerzas. Aquí, en Somosierra, no se olvidan tan fácilmente los primeros requetés que llegaron en unión del batallón de Bailén, que fueron también las primeras fuerzas que yo vi desfilar por Burgos camino de Madrid. Muchos de aquellos bravos soldados, requetés y falangistas descansan para siempre bajo las pardas tierras del corazón de Castilla. Fueron ellos los primeros que ocuparon el puerto de Somosierra. Cuando yo entré en la caseta del peón de camineros, en la cocina y en las habitaciones interiores había terribles huellas de asesinatos recientes; sangre, masa encofática en las paredes, ropas sucias y en desorden; me lo contaron porque yo no quisiera verlo, tenía necesidad de portarme cristianamente con aquellos desgraciados prisioneros rojos que eran llevados a la misma caseta en donde yo prestaba servicio en un puesto de socorro y a los cuales había de curar—algunos estaban heridos—dar de beber, comer y hasta prodigarles palabras de consuelo.

Estos de Navarría, como buen

Castellonenses, valencianos y alicantinos

Todo lo que sintais el ansia de contribuir a la reconquista de vuestra Patria y a la liberación de vuestra tierra, escribir a la oficina de Movilización Derecha Regional Valenciana, calle de Lain-Calvo, número 22, Burgos.

Todo se necesita: la colaboración personal, como las aportaciones materiales. Por eso, ningún patriota valenciano tiene derecho a evitar o negarse lo que constituye un sagrado y honroso deber.

Valencianos: Millares de españoles ya en pie, van a dar su oro y han su vida, por liberar vuestra tierra. No permitáis, pues, la vergüenza que falte en la Cruzada, ni uno de vosotros.

Por el Dios en que creéis, por España en que pensáis, por vuestra tierra, y por los que allí sufren, vuestros en la marcha sobre Valencia, Alicante y Castellón.

Manifiesto de los milicianos rojos

Los milicianos rojos, que se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

Manifiesto de los milicianos rojos

Los milicianos rojos, que se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

Manifiesto de los milicianos rojos

Los milicianos rojos, que se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

Manifiesto de los milicianos rojos

Los milicianos rojos, que se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

Manifiesto de los milicianos rojos

Los milicianos rojos, que se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

Manifiesto de los milicianos rojos

Los milicianos rojos, que se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

Manifiesto de los milicianos rojos

Los milicianos rojos, que se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

Manifiesto de los milicianos rojos

Los milicianos rojos, que se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

Manifiesto de los milicianos rojos

Los milicianos rojos, que se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

Manifiesto de los milicianos rojos

Los milicianos rojos, que se empeñan en resistir desde esos edificios, pero tendrán que rendirse o huir.

Los muros de las casas sirven para esta causa para hostilizar a los soldados de España, ya que no tienen valor para presentar batalla en campo abierto.

FIESTA DE SANTA CECILIA

Este año, con mayor solemnidad que el año pasado, se ha celebrado esta fiesta en honor de la excelsa patrona...

En la misma parroquia, a las once en honor de la misma Santa romana, se celebró la Capilla de la C. y su orquesta en unión de varios profesores de canto e instrumentación...

Capilla interpretó la Misa de San José, con acompañamiento de orquesta, bajo la dirección del maestro señor Hernández Asuncion...

Orfeón Burgalés también celebraba esta de su patrona, la que tuvo lugar en la parroquia de San Lorenzo...

Tanto a esta parroquia como a la de San Lesmes, acudió un numerosísimo público, hasta el extremo de hacerse imposible el acceso y salida...

Bravo Olalla Médico Director del Dispensario Oficial Antituberculoso de San Sebastián

SEGURIDAD máxima con arcas "GRUBER" A prueba de robo. A prueba de fuego. A prueba de soplete. Representante: LUCIANO URIBARRI

Gobierno Civil

Noticioso este Gobierno civil de que algunas Entidades mercantiles, Asociaciones de exportadores y comerciantes de algunas plazas, han publicado circulares...

El Gobernador civil de la provincia señor Almagro, recibió esta mañana en su despacho oficial las visitas siguientes:

General de la Sexta División, señor Alvarez Arenas; don Julián Saez de Baranda, de Medina de Pomar; don Valeriano P. Flórez-Estrada, abogado jefe del Estado...

Con frecuencia llegan a este Gobierno civil noticias inconcretas de supuestos abusos cometidos por algunos comerciantes, vendiendo artículos a mayor precio del debido...

Para poner fin a este censurable proceder de aludidos industriales, el señor Gobernador civil ruega a toda persona que tenga noticia de alguna de estas extralimitaciones pudiese poner en su conocimiento...

Burgos 13 de noviembre de 1936.—El Gobernador civil Antonio Almagro.

HOJAS DE AFEITAR "TOLEDO" Son una maravilla DE VENTA DOMINGO DE PABLO PLAZA MAYOR, 50 BURGOS

HAY QUE ESTAR MUY ALERTA

En derredor del Gobierno de España agitanse desde hace algún tiempo y singularmente en éstos últimos días, caracterizados elementos catalanistas, políticos, financieros, negociantes que vienen a ofrecer sus servicios y su adhesión al movimiento nacional.

Como tales se presentan en Burgos. E invocando su calidad de técnicos en las finanzas, su vista y fino olfato para los negocios quieren aportar su colaboración a nuestra causa...

Mucho ojo con ellos. Los conocemos. Seguramente que quienes tienen sobre sí el delicado y honroso cargo de construir el Estado nuevo no se confiarán demastado ni creerán a pies juntillas en su lealtad y desinterés.

Pero no estará de más que refresquemos su memoria y llamemos con todo respeto su atención sobre el grave peligro que nos acecha, a poco que nos descuidemos y toleremos su intromisión e influencia.

Y tal simpatía y benevolencia hay que decirlo muy clara, latía en el corazón de la inmensa mayoría de los catalanes, como consecuencia de las propagandas desarrolladas en los últimos cuarenta años por un partido político que ha ejercido, por desgracia, la hegemonía de la política catalana...

No es afirmación nuestra. Su leader, don Francisco Cambó, se ha vanagloriado en múltiples ocasiones de haber despertado en forma insospechada al catalanismo y así ya en 7 de enero de 1923, tenía el valor de decir lo siguiente: «Quiero más este revivir de la conciencia catalana, que cien leyes de autonomía, que cien leyes de autonomía, que cien leyes de autonomía...»

Y año tras año, en sus discursos, en su prensa en sus reuniones, en la vida íntima y familiar han estado desprestigiando a España, menospreciando abiertamente al Ejército español...

Tras de los años de influencia política y económica en los gobiernos de la Monarquía, vino con la implantación de la República la glorificación del Estat Catalá, el arrullador triunfo de Maciá, y los cuatro locos que tanto le seguían, que desbordaron como desbordaron en las revoluciones a los propagandistas todos sus seguidores...

Ya lo vislumbraban con su triunfo en las elecciones generales de 1936.

Pero se precipitaron los acontecimientos y la locura del 6 de octubre de 1934 puso en peligro las vidas y la economía de la burguesía catalana.

Y entonces volvieron la vista, angustiados, al Ejército español, que con su heroísmo y denudedo, se colocó no más que en diez horas en una noche memorable, el criminal intento secesionista.

Los salvó el Ejército de España, el cual fué aclamado en las calles de Barcelona.

Y ya los primates del regionalismo renegaban a sotó voce del Estatuto, y se oponían a que caso de restablecerse se confiara de nuevo el orden público a la región autónoma.

Mas pasó el tiempo. Se olvidó el peligro.

Y como en el fondo del alma había quedado latente, íntimamente infiltrado el sentimiento de «catalanidad» salieron de nuevo a la superficie los acallados arrestos catalanistas y en las Cortes fué duramente combatida por los diputados de la Liga el proyecto de ley suspendiendo los efectos del Estatuto y entablándose nuevamente renido pugilato entre ellos y los de la Esquerra en demanda de un más alta título de «catalanidad».

Ello no fué obstáculo a que cuando se promulgó la ley, la utilizaran en su provecho y al arribo de Portela los ligüeros procuraron ser los amos de los Ayuntamientos y Diputaciones catalanas.

Fueron a las elecciones de febrero de 1936. Forzados por el imperio de la opinión, en coalición con las derechas auténticas—los monárquicos que habían mantenido siempre muy en alto el pabellón de España y Acción Popular—pero pronto soltaron las ligaduras puramente electorales que a estos les unieron, y cuando el aluvión izquierdista avasalló de nuevo a España entera, colaboraron otra vez en el Parlamento de Cataluña con Companys y sus aliados, soñando, como decía Gaez en «La Vanguardia» en que «Cataluña, con su Estatuto, en marcha, fuera un oasis» en la anárquica y caótica situación nacional.

Llegó por fin el ansiado día de la liberación. El 18 de Julio rebelóse contra la anti-Patria el heroico Ejército español, Pero las hordas sindicalistas, comunistas y separatistas ahogaron en sangre en las calles de Barcelona el movimiento salvador.

Si los Hombres de la Liga hubieran prestado a él su adhesión si los elementos de orden y las masas honradas y laboriosas que constituyen gran parte del pueblo catalán hubieran vibrado al conjuro del grito de rebelión y siguiendo en español se hubieran unido no es dudoso que éste hubiera triunfado.

Así triunfó en todas las poblaciones hoy dominadas por el Ejército (Este dió el golpe, pero el pueblo sano se unió a él con su entusiasmo, con su dinero, con sus vidas. Dijámoslo las Castillas, Galicia, Aragón, Sevilla y la benemérita Navarra.

Mas, en Cataluña, abandonaron al Ejército. El tan decantado «seny» catalán no podía mezclarse en una «sanjurjada». Se quedaron quietos en sus casas.

Y no contaron con que al ser vencido el Ejército se desataría en Cataluña la oleada de anarquía de bajas pasiones y viles venganzas que el separatismo y el sindicalismo albergaba en su seno.

Los prohombres, amparados por la Generalidad, se pusieron a salvo. Y en barcos franceses e italianos dejaron su Cataluña bien amada para ir a buscar refugio «como españoles» fugitivos de la ola roja en tierras extranjeras más hospitalarias.

Mas las grandes masas, los fabricantes, los industriales, los comerciantes, la burguesía catalana que no pudo escapar, ha caído víctima del desenfreno y del pillaje. Los fusilamientos, los asesinatos en la vía pública, los saqueos y confiscaciones de bienes, los atropellos y vejámenes de todo género han sido el pago que han recibido a su catalanidad, a su quietismo, y a su falta de cariño a España.

MANJÓN Para estudiantes y maestros CATÓLICOS Estancia muy económica San Juan, 33, 2.º BURGOS

Blanco SALON DE SEÑORAS SAN PABLO, 14

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El número correspondiente al sábado 21, contiene entre otras las siguientes disposiciones:

Se restablecen en el Ejército y la Marina los Tribunales de Honor y se nombra vocal suplente del Alto Tribunal de Justicia militar, al auditor don José Bermejo Sanz, quien desempeñará su cometido como sustituto del de igual empleo, don Luis Cortés Echánove.

SECRETARIA DE GUERRA Retirados.—En consideración a los meritorios servicios que vienen prestando, desde los primeros momentos, a la Causa Nacional, los jefes, oficiales y clases de tropa retirados, y con el fin de evitar que puedan surgir dudas en cuanto a preferencias para el desempeño de mandos y cometidos de carácter militar entre ellos y los que se encuentran en situación de actividad, he resuelto que, mientras duren las actuales circunstancias, unos y otros tengan, a tales efectos, los mismos derechos, atendándose únicamente, para determinar la preferencia, a la antigüedad dentro de las respectivas categorías.

Burgos 19 de noviembre de 1936.—El General Jefe, G. Gil Yuste.

Recompensas.—Se concede la Medalla Militar al Alférez del Reguete don Juan Loyola y de Guzmán, al sargento de complemento don Bautista Navarro Garriga y al Reguete don Juan Jaurrieta Baleztena, por méritos contraídos y circunstancias que se relacionan.

SECRETARIA DE GUERRA Orden.—Ganado de desecho. La imposibilidad de cumplimentar actualmente los trámites que para las propuestas de desecho y sacrificio del ganado inútil del Ejército impone la Orden Circular de 9 de diciembre de 1933 (D. O. núm. 288), y por otra parte, la necesidad de que los Cuerpos y Enfermerías de Ganado se desprendan rápidamente del ganado incurable, en beneficio de los propios Cuerpos, que podrán reemplazar sus bajas, y del Estado al economizarse las raciones y entretenimiento del ganado que no ha de prestar servicio, hacen pensar en la conveniencia de abreviar, al menos mientras subsistan las actuales circunstancias, la tramitación de las propuestas de desecho y sacrificio del ganado inútil.

En consecuencia he resuelto: 1.º Mientras subsistan las actuales circunstancias, las propuestas provisionales de ganado inútil, que con arreglo a lo dispuesto en la O. C. de 9 de diciembre de 1933 (D. O. número 288) remiten los Cuerpos en fecha determinada a los Generales de la División o Juntas de Veterinaria, se remitirán directamente a esta última, y se podrán formular y remitir en cualquier fecha.

2.º Las Juntas de Veterinaria se reunirán en la primera y segunda quincena de cada mes, procediendo al examen de las propuestas provisionales, reconocimiento del ganado y formalización de las propuestas definitivas de desecho o sacrificio en la misma forma que en la actualidad.

3.º Las Juntas de Veterinaria, una vez formalizadas las propuestas definitivas, las remitirán para su informe al inspector Veterinario respectivo, el cual las devolverá a la Junta para su rectificación si procediera o las enviará al General de la División correspondiente para su aprobación definitiva, y 4.º Una vez aprobadas las propuestas por el General de la División, serán devueltas por las Juntas de Veterinaria a los Cuerpos de que procedan.

Burgos 20 de noviembre de 1936.—El General Jefe, Germán Gil Yuste.

MROSOLVINA, es de efectos sorprendentes en el reuma, gota, cálculos, arterias, etc., etc.

Las misas que se celebren mañana, día 24, durante toda la mañana en la capilla del Santísimo Cristo (Catedral) y laterales de la misma capilla, así como en las iglesias parroquiales de San Lorenzo y San Gil, la bendición y misas en las capillas de las Reverendas Madres Reparadoras y Adoradoras, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de LA SEÑORA Doña María Luisa Manzanedo VIUDA DE MATA que falleció el día 22 de noviembre de 1932 (E. P. D.) LA FAMILIA Agradecerá a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas, por lo cual les quedarán agradecidos. Burgos 23 noviembre 1936.

Ampliación de plazo

La Delegación Especial para información de residentes en Madrid, ha ampliado el plazo que terminaba el día 20 del actual, para las peticiones de informe en los Ayuntamientos u oficinas receptoras que funcionan para tales fines.

Cuartel General de Requetés de Burgos

Se ruega encarecidamente a quien posea alguna estufa y quiera donarla para la sala-hospital del Cuartel General de los Requetés, se sirva avisar su ofrecimiento al citado Cuartel, sido en el Seminario de San Jerónimo.

Vida local

Notas de Sociedad

En atento «Saluda» nos comunican don Felipe Valero Rubio, haberse hecho cargo del mando de la Intendencia de la sexta división, en el que se pos ofrece.

Noticias varias En el camino que conduce de la carretera de Santander al Cementerio de San José, ha sido encontrado esta mañana a las siete, muerto en una de las cunetas, Vicente Ferrer Plá, con domicilio en San Cosme 10, conserje de Intendencia. Junto al cadáver había una pistola descargada.

A juzgar por las circunstancias que rodean el suceso parece ser que se trata de un suicidio.

El Juzgado de Instrucción se personó en el lugar del accidente ordenando el traslado del cadáver al depósito judicial y haciéndose cargo de unas cartas escritas que había dejado el desgraciado Vicente.

GRAN CANTIDAD EN CARBURO Tintes negro y azul Precios especiales Droguería EVELIO SAN LORENZO, 42

TIENDA ASILO Raciones suministradas el día 21, 839. Idem idem el día 22, 737. Donativos: Una alma caritativa, 25 pesetas.

El cadáver que fué hallado el jueves último por la noche en la caja de la vía del ferrocarril Santander-Mediterráneo, del paso de la carretera de Madrid, ha resultado pertenecer a Domingo Castillo, de 20 años, con residencia en la Granja de Escobilla, que días antes se había enrolado en el Tercio. Se cree se trata de un suicidio.

En la Casa de Socorro ha sido asistido esta mañana el soldado de Intendencia Laurentino Blanco Blanco, de 25 años, de una herida contusa de forma estrellada en la región occipital y conmoción cerebral, de pronóstico reservado, causadas al caer encima un fardo de mantas en el Parque de Intendencia. Ingresó en el Hospital Militar.

Por caída de bicicleta en la carretera de Quintanadueñas, han sido asistidos esta mañana de lesiones de carácter leve, Daniel y Paulino Fernández, de 40 y 44 años de edad, vecinos de Arroyal, canteros ambos de profesión.

En el pueblo de Quintana de los Prados según comunica la Guardia civil de Espinosa de los Monteros, se produjo un incendio en la casa habitada por su propietario Máximo Gómez Gutiérrez, de 52 años propagándose las llamas a todo el edificio, dejándole destruido. El siniestro se cree casual.

A la Guardia civil de Castrojeriz ha denunciado el vecino de la misma villa Doroteo Benito Rincón, que el día 16 del actual, fecha que falleció su esposa, notó la falta de su domicilio de noventa pesetas que guardaba entre los colchones, en billetes, sospechando que los autores fuesen un hermano político suyo y la esposa de éste.

De las diligencias practicadas por la Benemérita para poner en claro el asunto se ha sacado en consecuencia que el robo al parecer no es más que supuesto.

Notas religiosas

SANTORAL DEL DIA. Día 24, martes, San Juan de la Cruz, confesor y doctor. Rito doble menor. Color blanco. La misa de este Santo, 2.ª oración de CSan Crisógono, mártir, 3.ª por la paz.

Sección de Estadística

RECUERDOS PRESENTES Nacimientos.—Presentación Arca Vilejo, María Gil de la Fuente. Defunciones.—Un desconocido. Eustaquio Pérez del Olmo, de Villamorón 87 años, Santa Dorotea, 37. Julián Garillot Hernández, de Revilla Cabriada, 80 años, Santa Clara, 3. Luis Hidalgo Pereda, de Villadiego, 20 años, San Francisco, 8. Concepción Rupérez Turzo, de Burgos, 17 años, Concepción, 11. Polonia Ortega Lorenza, de Burgos, 77 años, Pámal, 14. Estanislao Lanchares González, de Palazuelos, 81 años, Hermanitas de los Pobres.

BARÓMETRO	TEMPERATURA	DIRECCION DEL VIENTO
A las seis de la mañana, 688,1	Máxima a la sombra, 8,6	A las seis de la mañana, SE
A las seis de la tarde, 688,2	Mínima a la sombra, 2,0	A las seis de la tarde, E
		PLUVIÓMETRO
		Lluvia en milímetros, 0,1

Donativos entregados en la Junta de Defensa Nacional de España

Ayuntamiento y vecinos de Cerdafajal, por mano de su Alcalde don Cayo Iglesias, 403'35 pesetas en metálico.

Doña Valentina Poveda (viuda de Villanueva), una moneda de oro de 25 pesetas, un par de aretes de oro y una caja de reloj de señora de oro.

Don José María de la Cuesta y familia, dos medallas de oro, cuatro alianzas de oro, dos cadenas de oro con lápiz de oro y una sortija de oro.

Del pueblo de Pradolengu, por mano del Padre Carballo, lo siguiente: Oro en alhajas, relojes y objetos diversos, 985 gramos; 56 monedas de oro de diferentes valores y países, con un peso de 270 gramos; en diferentes objetos de plata, 2'440 kilogramos; en metálico, 553 pesetas; en francos franceses, 4'65; dos chelines, cinco escudos portugueses y 61 escudos brasileños.

Don José y don Raul Cano Faro, 80 monedas de oro de 10 pesos mejicanos.

Señorita Marina Villalba, una sortija de sello de oro.

Señorita Francisca Villalba, una sortija de sello de oro.

Señorita Teresa Villalba, una sortija de sello de oro.

Una Montoreña, 50 pesetas en metálico.

Don I. R., una sortija sello de oro.

La Juventud Masculina de Acción Católica de San Gil, 50 pesetas en metálico.

Don Eduardo Aguilar y doña Dionisia Zurita de Aguilar (de Villapovedo, provincia de Palencia), una cadena de oro, dos alianzas de oro, una pulsera de oro con una moneda de 25 pesetas de oro, un relojito de oro y una medalla de oro.

Eduardo Aguilar Zurita, una moneda de oro de 21 y cuartillo y una sortija de oro de sello.

Manolita Roca (de Santander), una pulsera de oro.

Don Francisco Zurita Díez y Abilla Díez de Zurita (segunda vez), dos relojes de oro caballero, una cadena de oro de dos ramales, una botanadura de oro y diamantes, dos alianzas de oro, dos hebillas de plata y una sortija sello de oro.

Abiluca Zurita Barrio, unos pendientes de oro.

Doña Clara Villanueva (segunda vez), una sortija sello de oro y una

pulsera de oro con una moneda de dos dólares y medio.

Don Elías Ausín y su esposa doña Basilia Gómez, dos sortijas de oro sello y un par de pendientes.

Don Rafael Martínez Torres, 100 pesetas en metálico.

Don José Arriba (de Villagonzalo Pedernales), 5 pesetas en metálico.

Señoritas Emilia y Casilda Rebollo, una moneda de oro de 20 francos, una moneda de oro de un octavo de onza, una moneda de oro de un dólar y una moneda antigua de plata.

P. C., una sortija de oro.

M. P., una moneda antigua de plata.

Doña Josefa González, un par de pendientes de oro.

Don Juan Pardo y señora, dos alianzas y dos sortijas, todas de oro.

Apostolado Práctico de Señoritas, 100 pesetas en metálico.

Don Isidro Escribano y señora (de Quintanapalla), un anillo sello de oro.

La niña Felisa García Guillérez, 20 francos franceses en billetes.

Colonia Salmantina de Burgos, 212'40 pesetas en metálico.

Entregado de la Caja de Ahorros Municipal, recibido allí para la Suscripción Nacional, lo siguiente: dos alianzas de oro, una sortija de sello de oro, dos libras esterlinas de oro, dos monedas de oro Alfonso XII, dos monedas de oro de 10 y 20 francos, una moneda de oro de un cuarto de onza, tres monedas de dos pesos mejicanos oro, cinco monedas de oro de 21 y cuartillo, una moneda de un peso cubano de oro, una moneda de oro de dos dólares y medio, tres monedas de oro de 10 pesetas, una moneda de oro de 40 reales, 700 reis en metálico, alfiler de corbata con moneda de oro y un par de gemelos del mismo metal.

Don Manuel Villaluenga y señora, dos monedas de oro de Alfonso XII de 25 pesetas, una sortija de oro y 200 pesetas en metálico.

Señorita Blanca Villaluenga, una sortija y una medalla de oro y 25 pesetas en metálico.

José Manuel Villaluenga, un sello de oro y 25 pesetas en metálico.

Angel Villaluenga, 25 pesetas en metálico.

Luis Villaluenga, 25 pesetas en metálico.

Carlos Villaluenga, 25 pesetas en metálico.

Felicísima Francés (sirvienta de la Casa Villaluenga), 10 pesetas en metálico.

Don Avelino Martínez Tomé, una moneda de oro desconocida, tres medallas de plata, dos pendientes y una cruz de plata y 20 pesetas en metálico.

Señorita Felisa Cabanellas, las siguientes monedas de oro: una moneda de 20 francos franceses, una moneda de 10 francos franceses, una moneda de 20 pesetas, una moneda de media libra esterlina, una moneda de un cuarto de onza, dos monedas de un octavo de onza y una moneda de cinco pesos mejicanos.

Don Isidro López y señora, dos alianzas de oro y una sortija del mismo metal.

Señorita Petronila de Escandón y Salamanca, una pillera de oro, hebilla, pasador y dos piezas sueltas de oro.

Señores Conde de Orizaba, dos pulseras de oro, hebilla de oro, sortija, cadena, cadena de abanico y de reloj del mismo metal, en unión de tres lapiceros, cruz con cadena y leontina, todo de oro, además de dos eslabones.

Don Domingo de Pablos, una cadena de oro con medalla, un alfiler de oro de corbata, un pendiente de oro, tres alianzas de oro y tres sortijas de oro.

Don Isidoro Ureta, 250 pesetas en metálico.

La Condesa Viuda de la Vileña, un bolsillo de oro de señora, siete monedas de oro y once medallas de oro conmemorativas.

Los niños Juanito e Isidro Castillejo y Carvajal, 46 francos franceses.

Don Pascual Moliner Escudero, 1.000 pesetas en metálico.

Don José María Calderón y señora, dos alianzas de oro y una sortija del mismo metal con diamantes.

Señorita Encarnación Bueno, un bolsillo de malla de plata.

Doña Beatriz Valdizán, un par de pendientes de oro.

Carmelitas Descalzas de Lerma, una moneda de oro de 40 reales, un par de pendientes y sortija del mismo metal con piedras.

Señora Viuda de Ulloa (de Irún), una pulsera de oro y un guardapelo del mismo metal.

Cura el estómago, el Elxir Estomacal Sáiz de Carlos.

Desde Nueva York Historia brutal y sangrienta

Continuando en su generosa y sincera defensa de la causa nacionalista española el «New York American» ha publicado tres interesantes artículos, ofreciendo a sus lectores una de las exposiciones más exactas que se han hecho de la actualidad que sacude a España, y con ella al porvenir de otros países.

La serie de tres artículos de título: «Los rebeldes españoles luchan por la libertad», «El terrorismo libre convirtió a España en roja» y «Los radicales españoles prepararon una revuelta comunista», exponiendo el proceso oculto, a veces, y a veces descarado, de cómo se llegó a la situación gravísima que levantó a España contra la tiranía roja, en los momentos en que se preparaba para dar el asalto al poder caído en manos de Azaña y de sus cómplices políticos. En la imposibilidad de ofrecer una síntesis de los tres artículos nos contentaremos con citar algunos conceptos, con los cuales termina el último de la serie, que dicen así: «No es arriesgado asegurar que el comunismo español, siguiendo el modelo comunista de Rusia, bajo la dirección de Largo Caballero, sería de corta duración y que un experimento anarquista le seguiría muy pronto. Con la victoria del Gobierno provisional del general Cabanellas, la situación será muy distinta.

Nosotros no encontramos nada mejor ni palabras más exactas, para definir la situación española, sino decir que es un movimiento cristiano-nacional. Todos los que en él toman parte, tienen de común dos cosas: la defensa del Cristianismo contra el ateísmo con su intervención en el campo de la familia y de la educación, y la defensa de la integridad e independencia de la Patria contra los que prefieren ser esclavos de los dictadores rojos.»

En la edición del último domingo y con el título que hemos puesto a esta crónica, el mismo «New York American» publica un trabajo ilustrado con cuatro grabados, dos de los cuales reproducen el cuadro de A. Pulido: «Asesinato de los frailes en 1835», y una fotografía tomada por un corresponsal inglés y publicada primeramente en un diario de Londres, mostrando la puerta de una iglesia profanada, en cuyas paredes y sobre cuyas gradas aparecen doce ataúdes y momias de religiosas desenterradas por los rojos, que es una de las visiones más espantosas y macabras de la locura y sectarismo de los comunistas del Gobierno de Madrid. De ese trabajo que aparece sin firma, copiamos los siguientes párrafos, para que vean nuestros lectores cómo es conocida y juzgada la obra de los defensores de

la obra de Azaña y Largo Caballero.

«Algunas citas de crónicas escritas por desapasionados corresponsales, muestran la loca orgía de sangre que ha invadido a España. Un corresponsal afirma que a unas veinte millas al Norte de Badajoz, veinte derechistas fueron crucificados en las paredes de un edificio. Sus manos y pies fueron atravesados con clavos. Después se les roció con gasolina y fueron quemados vivos. De este se sacaron fotografías cuando llegaron las tropas. En Barcelona se puede decir que los locos han tomado parte en la lucha, y han cometido las peores atrocidades. Las personas acusadas de tendencias conservadoras han sido fuertemente perseguidas por los milicianos y asesinadas.

Cinco Obispos españoles han sido muertos por fuerzas del gobierno y cientos de sacerdotes y religiosos han sido desenterrados y profanados. Se asegura que el número de personas no combatientes que han sido asesinadas llega a 6.900 y que las mujeres son las que se han distinguido más entre los comunistas.»

«Confirmando los anteriores informes de los corresponsales extranjeros, otro periodista y corresponsal, Enrique Uhtoff, mejicano, que ha resido muchos años en España, y ha sido testigo de los horrores comunistas, escribe en una revista de Nueva York lo siguiente: «Lo que pasa en España hace sonrojar a todo hombre decente. Se trata de crímenes políticos o de fe religiosa. Se trata de crímenes, incendios y asesinatos por una turba sadista, cuyo placer es derramar sangre. Como periodista imparcial, he tratado de verlo todo sin apasionamiento. Al llamar a las turbas que vi, sadistas y asesinos, lo hago sin prevenciones de ningún género. Hablo de lo que he visto; nada de lo que me han contado.»

«Cuando se van conociendo en América tantos crímenes y salvajadas, ¿qué de extraño tiene que toda la opinión sensata y todos los hombres de criterio imparcial se pronuncien contra los comunistas y deseen el triunfo de los heroicos soldados de España que luchan por su derecho y por su libertad.»

Marcial ROSSELL.
9 Octubre 1936.

Cabos y Soldados de todas las Armas y Cuerpos :- Cabos y Soldados de Reclutamiento y Voluntarios. Cornetas y Tambores :- Reclutas del Cupo de Instrucción Ex-Legionarios :- Paisanos

Las Legiones Españolas os esperan

Los que admiráis las glorias del guerrero; los que gustéis de la vida de azares y aventuras; los que necesitéis lugar de olvido y redención

Los que penséis ingresar en la Guardia Civil, Seguridad, Asalto y Carabineros

Los que deseáis hacer pronta carrera en la profesión militar; los que soñáis con una España grande y queréis ofrendar vuestro brazo; los que cansados de monótona vida aferráis encuentros y aventuras; los aventureros de ayer, héroes del mañana

El Tercio os espera

Los caballeros legionarios os recibirán como hermanos: hermandad sellada con su sangre, en el duro yunque de la guerra. Allí encontraréis comedia escogida, sana y abundante; primas de enganche crecidas y periódicas; buen vestuario, trato excelente, correo y caballerías; justicia sana para vuestros premios y ascensos

Podéis llegar a CAPITANES de la LEGION Podéis ingresar en la Guardia Civil, Asalto y Carabineros

Cabos, cornetas, tambores, soldados de todas las armas y cuerpos, de reclutamiento y voluntarios; podéis solicitar el ingreso en la PRIMERA LEGION DEL TERCIO, CON BANDERIN DE ENGANCHE EN LA COMANDANCIA MILITAR DE LA PLAZA

Enganches por la duración de la actual Campaña

HABERES	CUOTAS
LEGIONARIOS DE SEGUNDA. — Primer y segundo año: Comida, 2'00 pesetas; masita (vestuario), 1'10; en mano, 5'00. Total, 6'10.	Por tres años, 400 pesetas, distribuidas del siguiente modo: Al ingresar, 2'00'00; al segundo año, 100'00; al tercer año, 100. Total, 407'00.
Tercero y cuarto año: Comida, 2'00 pesetas; masita (vestuario), 1'10; en mano, 5'40. Total, 6'50.	Por cuatro años, 500 pesetas, distribuidas del siguiente modo: Al ingresar, 250'00; al segundo año, 85'55; al tercer año, 85'55; al cuarto año, 85'54. Total, 506'64.
Quinto año: Comida, 2'00 pesetas; masita (vestuario), 1'10; en mano, 5'60. Total, 6'70. Premio mensual, 55'55.	Por cinco años, 700 pesetas, distribuidas del siguiente modo: Al ingresar, 350'00; al segundo año, 116'66; al tercer año, 116'66; al cuarto año, 116'68. Total, 700'00.
Décimo año: Comida, 2'00 pesetas; masita (vestuario), 1'10; en mano, 4'00. Total, 7'10. Premio mensual, 55'55.	

QUERPO DE SUBOFICIALES	OFICIALES LEGIONARIOS
Sargentos, 651'00 al mes	Alféreces, 608'00 al mes
Brigadas, 755'00 al mes	Tenientes, 720'00 al mes
Subtenientes, 909'00 al mes	Capitanes, 1.069'75 al mes

NOTA.—Los Suboficiales, además de los sueldos indicados, disfrutará de 0'50 pesetas diarias en concepto de plus de campo, cuando se hallen separados de la Plaza Mayor, y los quinquenios que les correspondan.

OTRA.—Los soldados en filas, podrán engancharse por DOS AÑOS sin derecho a cuota.

REENGANCHES

Los que terminado su compromiso de enganche obligatorio en la Legión deseen continuar en sus filas, podrán hacerlo con sujeción a las siguientes bases: Se admite el reenganche por períodos de seis meses, o por uno, dos, cuatro o cinco años, siendo las primas que les corresponden de 80 pesetas por cada seis meses, después de cumplido el compromiso de cuatro años, y a partir del quinto año de servicio, cuatrocientas pesetas anuales a cobrar por dozas partes del total. El ser reenganchado, será circunstancia muy recomendable para el porvenir del legionario y para distinguirse, los que lo sean llevarán un distintivo especial, por el cual se conocerá su antigüedad en el Cuerpo.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Pérdidas
Pérdida guantes azules, ayer día 22. Se ruega entreguen en Avellanos, 10 y 12, primero.

Arriendos
Alquilo tres habitaciones con seis camas, derecho cuarto baño y cocina. Informes: Fernán González 56. Tienda.

Ventas
Compro garrafrones y botellas de todas clases en buen estado. Mariano del Barrio, Alhóndiga.

Colocaciones
Chicos de 15 a 18 años, con algún conocimiento en el ramo de Mercadería se necesitan en casa de Juan Campa.

Huéspedes
Deséanse dos huéspedes inmejorables condiciones. Precio económico. Informes en esta Adm. traci n.

Varios
Carboneros: Se desea carbonear el monte en Busto de Bureba. Para tratar: con Mauricio Arnáiz, en dicho pueblo.

Se vende un perchero.
Razón: Vitoria 14, segundo

Se venden 25 reses lanaras
con su cría, en Quintanilla Riofresno (partido de Villadiego).

Para tratar con Guillermo Serna,
en dicho pueblo.

Papel para envolver,
se vende en este periódico. Una arroba 4'75 pesetas: 2 arrobas 9 pesetas.

Se necesitan chicos
para vender periódicos. Razón: Ultramarinos Venancio García. Espolón.

Guía Profesional

F. Urraca
OCULISTA
DEL HOSPITAL DE BARRANTES
Consulta particular: de 11 a 2 y de 4 a 6
GRATIS A LOS POBRES
Lain Calvo, 18 Teléfono 1811.

CLINICA DENTAL
EUSEBIO MORANCHEL Y SOBRINO
EUSEBIO MIGUEL
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
ESPOLON, 2 y 4

MEDICO - DENTISTA
J. del Val
Duque de la Victoria, 19, ptal., izqda.
(Antes Plazuela del Arzobispo)

GABRIEL SALA
DENTISTA
Plaza Mayor, 67 Teléfono 1273
Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6

Doctor Muñoz Casas
Del Dispensario Oficial Antivenéreo
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6
ALMIRANTE BONIFAZ, 13 1.º

Moisés Arroyo
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
PLAZA DE VEGA, 22-24
TELEFONO, 1582
Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

García F.º de los Ríos
EX-MEDICO DE LA ARMADA POR OPOSICION
Del servicio del Profesor Becasens de Madrid
PREMIO EXTRAORDINARIO DE MADRID
Partos y Ginecología
ONDA CORTA Y DIATERMIA
TRASLADA su consulta desde la casa del Dr. Padilla a
Plaza de Prim, 24 Teléfono, 1423

DE INMINENTE APARICION

“PELAYO”
Semanao Infantil — Portavoz de los «pelayos» de España
Gustará mucho a los niños porque será ameno y risueño y estará muy bien ilustrado. Herá mucho bien a los niños, porque los educará en las tres ideas supremas DIOS, PATRIA Y REY

OCHO PAGINAS A DOS TINTAS
Pida usted prospectos y números de muestra al Sr. Administrador de PELAYO, Junta Nacional Carlista de Guerra
Paseo del Empeinado, núm. 5 BURGOS

Cajas de caudales «Mathis Gruber»

Si quiere muebles...

el público se asesora y después examina todas las características buscando siempre lo más conveniente : : : : :

Muebles ANGULO

se han impuesto en definitiva por reunir las : : : : : cualidades de MODERNIDAD SOLIDEZ ECONOMIA que convienen a todos

Ve su exposición:
Calera, 9. - Burgos
Fábrica: Calle Madrid, 5
Teléfonos: 1.890 (fábrica) y 2.160 (almacén)
SUCURSAL EN LERMA